

ANFRAGE von Bernhard Egg (SP, Elgg) und Adrian Bucher (SP, Schleinikon)

betreffend Steuerbelastung

Es wird in der politischen Auseinandersetzung von verschiedener Seite je nach Standpunkt immer wieder behauptet, in den letzten Jahren sei die Steuerbelastung für einzelne Schichten von Steuerpflichtigen gestiegen beziehungsweise gesunken. Auch die so genannte Staatsquote wird verschiedentlich als zu hoch bezeichnet. Diese Behauptungen sind gerade im Hinblick auf die anstehende Steuerfussdebatte zu verifizieren.

Wir bitten den Regierungsrat deshalb um die Beantwortung der folgenden Fragen beziehungsweise um Darlegung der folgenden Steuerkennzahlen:

1. Wie stellt sich die durchschnittliche Steuerbelastung seit 1980 dar (Staatssteuerertrag durch Anzahl Steuerpflichtige, teuerungsbereinigt)?
2. Wie lauten die Zahlen aufgeschlüsselt auf Einkommenskategorien (Auskunft sofern ausgehend von den vorhandenen Daten möglich und mit keinem unverhältnismässigen Aufwand verbunden)?
3. Lassen sich Aussagen über die Steuerbelastung auch aufgrund des Anteils am Ertrag der direkten Bundessteuer machen?
4. Lässt sich für den Kanton Zürich eine Staatsquote berechnen und wie entwickelte sie sich allenfalls in den letzten 20 Jahren?

Bernhard Egg
Adrian Bucher